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Editorial 

Conducción bajo los 
efectos del alcohol 
Es fundamental continuar impulsando 

campañas para dejar de normalizar el 

beber y conducir en cualquier 

circunstancia. 

  

rios decesos -todos evitables- dejó la 
extensa celebración de Fiestas Patrias 
de este año en nuestra Región de Anto- 

fagasta y el país, y muchos accidentes 

volvieron a tener como un protagonista 

al consumo de alcohol. El asunto es preocupante si 
es que quienes asumen las labores de guiar un 

vehículo motorizado siguen teniendo la práctica de 

beber. 
Si bien el año 2023 hubo una baja en el número de 

accidentes de tránsito y fallecidos en comparación 

con 2022 en la misma festividad (15 muertes menos, 
34% menos accidentes y 35% menos lesionados), la 

realidad es que aún queda mucho por hacer para 

lograr una mayor toma de conciencia entre los con- 

ductores y erradicar de 

Elasunto no puede raíz prácticas que pon- 

abordarsesolocon  Sanenriesgolaseguri- 
repreiónomá dad de conductores y 

sep! de todos quienes se des- 
carabineros en las plazan por el espacio 

calles y carreteras. público. 

Elcambio debeser  Segúnla “Radiografía 
cultural: del Consumo de Alco- 

E hol para Fiestas Pa- 

simpemente no trias”, realizada por 

puede combinarse Aprocor y Cadem, tres 

alcohol y conducción. de cada diez conducto- 

res admite haber mane- 
jado bajo los efectos del alcohol en celebraciones 

anteriores. Aún más preocupante es que un 83% de 

los encuestados indica que su mayor temor al ma- 

nejar ebrio es ser detenido por Carabineros, por so- 

brela posibilidad de causar un accidente. 
Si bien se han logrado avances en materia de seguri- 

dad vial relacionada al consumo de alcohol, lo cier- 

to es que se debe seguir trabajando para que este ti- 

po de percepciones tengan un cambio profundo, ya 

que de ello dependerá disminuir el número de acci- 
dentes viales causados por conductores que mane- 

jan tras beber alcohol, muchos de los cuales termi- 

nan -incluso- con víctimas fatales, tal como lo he- 

mos visto estos días. 
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Ricardo Díaz Cortés 

Gobernador regional de Antofagasta 

Aveces los árboles no dejan ver el bosque 

problemas que tenemos que nos cuestamucho recono- 
cer las bondades o virtudes que hay frentea nosotros. 

La región de Antofagasta ha sido innovadora en una serie 
de procesos que somos incapaces de reconocer. 

Fuimosla primera región después de Santiago en tener bu- 
ses eléctricos y hoy en día, con los convenios que impulsamos 
con el ministerio de transporte, vamos a ir avanzando en tener 
más buses de este tipo ahora en toda la región y también taxis 
eléctricos. 

Fuimos los primeros en Chile en elaborar una política pre- 
ventiva del cáncer. Antofagasta esla única región que tiene un 
programa de detección precoz del cáncer y que a la fecha ha 
permitido salvarla vida de más de 200 personas, porque se les 
hadetectado el cáncer en fases iniciales y han podido continuar 
un tratamiento. 

Somos la primeraregión que ha firmado convenios con em- 
presas públicas para potenciar el desarrollo productivo de 
nuestra zona; primero con ENAMÍ, impulsando la compra de 
Chancadores, los que permitirán el aumento dela producción 
dela pequeña y mediana minería y ahora buscamos financiar 
obras portuarias a EPA, en la zona de desarrollo logístico en La 

Negra y financiar el procesamiento de todas las aguas servidas 
deesta región, a través de Econssa. El trabajo del gobierno re- 
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gional en su conjunto y con la empresa pública, permitirá sin 
duda aportar al crecimiento de esta región. 

Asícomo en tantas otras obras, gracias al financiamiento del 
consejo regional, somos la primera región que va a levantar un 
centro de atención especializada para niños, niñas y adolescen- 
tes con neurodivergencias (TEA, síndrome Down, déficit aten- 
cional, entre otras). Y sibien no es nuestra competencia, desde 
el Gobierno Regional hemos invertido más de 46 mil millones 
de pesos en temas asociados aseguridad, siendo el proyecto de 
cámaras de identificación facial y pórticos, uno de losmásinno- 
vadores en temas de pesquisa criminal. Ya en otras ocasiones 
hemosabordado lo pionero que fue sentar ala mesa ala indus- 
tria minera, la sociedad civil, la academia y el mundo público; 
para elaborar la Primera Estrategia Regional Minera del país. 

Estos seis ejemplos dan cuenta, quela Región de Antofagas- 
ta ha logrado innovar en políticas públicas que le hacen biena 
su gente, ese hasido el gran sello. 

Podemos seguir creciendo como región y podemos ofrecer 
nuevas alternativas, pero necesitamos dejar de centramos tan- 
10 en lo que nos divide y potenciar aquello que nos une, esta 
región tiene un futuro esplendoroso siempre y cuando deje- 
mos de mirar los árboles que tenemos como problemas y en- 
tremos en el hermoso bosque que da sentido a nuestro queha- 
cer. 
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100 años|23 de septiembre de1924 

Diario francés “Le Temps” comenta el 
nuevo régimen en Chile 

PARÍS, 18.- “Le Temps” dice que durante mucho tiempo, 
le hasido la república más tranquila y ordenada de América 
del Sur. Se refiere luego a las fases del último movimiento; 
describe el ambiente en que se realizaron las pasadas el 
ciones y termina diciendo: “Chile no podía salir del callejón 
sino era por una revolución popular o por la intervención 
del ejército, constituido en árbitro delos partidos”. 

    

   

50 años|23 de septiembre de 1974 

En una iglesia de Lima yacen los restos de 
José Mojica 

LIMA, 22 (DPA).- Losrestos de fray José de Guadalupe, en vi- 
daJosé Mojica, fueron sepultados esta mañana, en medio de 
una conmovedora demostración de dolor, en la cripta dela 
Iglesia de San Francisco en esta ciudad del Perú. José Moji- 
ca, estrella del cine mexicano, abandonó su carrera artísti- 
caen el pináculo del éxito, hace 30 años, para ingresar a un 
convento franciscano en Arequipa.
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